















Dengan pendekatan historis cukup memadai untuk menafsirkan kemunculan dan dinamika gerakan “Fundamentalisme Islam” ini pada masa atau generasi tertentu, bahkan efektif juga untuk membaca dinamika perjalanan pergerakan ini ke depan serta mengidentifikasi kemungkinan berdirinya negara Islam pada generasi sekarang atau beberapa generasi mendatang.

Aspek kesejarahan ini mengemuka dengan jelas dalam investigasi-investigasi kasus pembunuhan Presiden Anwar Sadat, terungkap dalam investigasi ini bahwa anggota-anggota organisasi yang di sebut Fundamentalis ini sangat antusias untuk membaca sejarah, terutama kitab *al-Bidayah wa an-Nihayah*, karya Ibn Kasir, untuk mengetahui dinamika perjalanan peradaban Islam; bagaimana peradaban adilihung ini berdiri, berkembang, dan mencapai kejayaan, untuk kemudian runtuh dan lumpuh terkepung oleh musuh dari berbagai penjuru. Namun Muhammad Abdul Salam Faraj, menyesalkan runtuhnya Agama Islam. Ia bercita-cita negara Islam ini akan terbangun kembali di masa depan.

Asumsi ini telah benar-benar terjadi. Dulu tatkala Islam lahir Arab tidak memiliki peradaban apa-apa selain hanya syair dan keterampilan berdagang, dimana dalam lembaran syair, mereka menorehkan perjalanan hidup dan dalam perdagangan, mereka membangun kehidupan. Di samping sekumpulan adat-istiadat, norma, dan pranata yang mengatur perhubungan





pemahaman berdasar bunyi teks apa adanya). Dalam sensi ini, Nagel melihat fundamentalisme sebagai *a reaction to the menacing intrusion of philosophy (in the form of rational theology) and as the mode of thought that rejects that present order as a corruption of the divinely ordained pristine Islamic community depicted in the scriptural sources.*<sup>13</sup>

Dalam perkembangan berikutnya menemukan kecenderungan menarik dimana fundamentalisme Islam, yang juga menandai hadirnya gelombang (termasuk ideologi) baru paska keruntuhan ideologi sosialisme itu, seringkali diidentikkan Islam. Usaha untuk mengidentifikasi fundamentalisme dengan Islam terus dilakukan di Barat seiring dengan menguatnya arus gerakan Islam radikal di dunia Islam. Dunia Barat tidak saja melihat gejala ini sebagai suatu perkembangan natural di dunia Islam, sebagai ancaman bagi masa depan peradaban Barat. Mantan sekretaris jendral (sekjen) NATO, Willy Claes, pernah memperlihatkan memperlihatkan kegusarannya atas bangkitnya fundamentalisme Islam dan bahkan menudingnya sebagai ancaman utama bagi peradaban Barat. Sementara cara pandang kelompok Barat yang melihat fundamentalisme Islam sebagai ancaman langsung bagi jantung peradaban Barat sesungguhnya tidak cukup beralasan. Akan tetapi, cara ekspresi fundamentalisme Islam yang cenderung menggunakan retorika “anti Barat”,

---

<sup>13</sup> Lihat *Fundamentalisme Comprehended* (ed. Martin E. Marty dan R. Scott Appleby), 179.



sekali tidak memiliki wujud yang nyata (real). Konsep imej seperti ini yang kemudian disebut sebagai *simulacra*. Sementara, Baudrillard juga mengemukakan bahwa *hiperrealitas* merupakan sebuah konsep dimana ia terbentuk suatu realitas baru yang berdasarkan representasi-representasi masyarakat terhadapnya sehingga realitas baru itu seolah-olah benar nyata (berbeda dari realitas awal).<sup>16</sup>

Adapun juga berkembangnya *Simulacra* berawal dari hasil pembacaan Baudrillard terhadap realitas kebudayaan masyarakat Barat pada saat itu. Ia mengadopsi dan mengembangkan pemikiran Karl Marx tentang nilai guna (*use-value*) dan nilai tukar (*exchange-value*), Ferdinand de Saussure, Georges Bataille, Marcel Mauss, *Semiologi* Roland Barthes, serta konsep *global village* dan *medium is massage* Marshal McLuhan. Bahwa, Baudrillard menyatakan realitas kebudayaan ini sudah menunjukkan suatu karakter yang khas untuk membedakan dengan realitas kebudayaan modern masyarakat Barat. Kebudayaan yang dikenal dengan era postmodern yang di dalamnya memuat ciri-ciri *simulasi*, *hiperrealitas* dan *simulacra* serta dominasi tanda-tanda dan nilai simbol yang telah menggantikan realitas sebenarnya, representasi serta nilai guna dan nilai tukar. Inilah wacana kebudayaan yang saat ini menghidupi

---

<sup>16</sup> Koichi Iwabuchi. "Symptomatic Transformation: Japan in The Media and Cultural Globalization. "A New For The Twenty-First Century. Ed. Rien. T Siegers (Oxon: Routledge, 2008), 125-139.



kekhasan penelitian yang akan dilakukan. Beberapa pembahasan tentang Fundamentalisme Islam sudah ada. Terdapat karya tulis berupa skripsi dan jurnal, berikut di antaranya:

- a. *“Pandangan Karen Armstrong terhadap Gerakan Muslim Fundamentalisme di Adab Modern”*. Skripsi ini ditulis oleh Abdul Karim Jailani fakultas Ushuluddin dan Filsafat pada Tahun 2014. Dalam skripsi ini Karim membahas bahwasanya Islam mengalami modernitas (khususnya di Mesir dan Iran) secara agresif. Gerakan terakhir modernisasi tersebut. Islam telah mengalami modernitas (khususnya di Mesir dan Iran) secara agresif. Gerakan terakhir modernisasi Islam tersebut adalah gerakan fundamentalisme. Fundamentalisme adalah gerakan yang mencita-citakan kondisi Islam masa lalu dengan benar-benar kembali pada Islam secara murni. Walaupun demikian, menurut Karen Armstrong sebagian besar fundamentalisme Islam adalah radikal dan ekstrem, sebab sikap awal modernisasi yang tampak moderat dan tidak menggebu-gebu ternyata tidak mendapatkan hasil yang memuaskan bagi Islam sendiri. Fundamentalisme Islam walaupun dengan semangat konservatif, ciri khas ideologi mereka adalah modern. Sedikitnya, mereka sudah terpengaruh peradaban Barat. Islam fundamentalis telah merangkai ideologi yang kreatif dan inovatif untuk melakukan perubahan.









Dalam metode ini, penulis dapat menggambarkan bagaimana sejarah perkembangan dinamika Fundamentalisme Islam mampu mempengaruhi kesadaran moral masyarakat dan menggambarkan bagaimana teori simulasi Jean Baudrillard berdasarkan beberapa sumber serta menggambarkan pula tentang teori-teori filsafat moral lain yang relevan dengan masalah tersebut.

#### b. Metode Interpretasi

Dalam metode ini, penulis berusaha mendalami dan memahami permasalahan sebagai usaha untuk memasuki data tentang dinamika Fundamentalisme Islam, kemudian ditarik dalam *simulacra* Jean Baudrillard untuk dapat menunjukkan tanda-tanda simulasi dalam Fundamentalisme Islam sesuai dengan norma-norma yang berlaku serta untuk menunjukkan nilai filosofis di balik simulasi tersebut.

### H. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data dalam penelitian ini berupa analisis data (*content analysis*), dimana peneliti berusaha melakukan analisa terhadap seluruh referensi kepustakaan yang berkaitan tentang dinamika fundamentalisme Islam dan teori *simulacra* dengan menggunakan metode *deskriptif*, di mana seluruh hasil penelitian dibahasakan sehingga menghasilkan satu kesatuan



